
Presidencia de Ia Repüblica
Secretaria Privada de Ia Presidencia

Ayuda Memoria

Reunion del Señor Presidente de Ia Repüblica y representantes del
Consejo Superior de Ia Empresa Privada COSEP.

Fecha: 27 de Mayo de 2002
Hora: 4:00 p.m.
Lugar: Casa Presidencial.

Partidpantes Poder Ejecutivo: Vicepresidente de Ia RepUblics, ft1/nistros de
Re/ac/ones Exteriores, Hadenda y &Edito PObilco, Agropecuario y forestal, Asesor
Personal, Asesor de Infraestructuras e myers/ones, Jefe de Asesores, Asesor
Politico, Secretarios de Is Presidenda, TEcnico, Privado, Personal, de Cbmunicadón
Sodal, Presidente del Banco C’entral, Gerente del Banco Central.

El Presidente de Ia Repüblica reiteró su voluntad de mantener un diálogo fluido
y constante con el COSEP, como con otros sectores; se refirió a las acciones que
ha venido desarrollando su gobierno en las ültimas semanas, a Ia difIcil situación
económica, a Ia reciente gira por el exterior, a las negociaciones para alcanzar un
TLC con Estados Unidos y con Ia Union Europea, principalmente.

El Presidente del COSEP, Doctor Anastasio Somarriba, agradeciO el interés
del Señor Presidente de Ia Repüblica; manifesto el respaldo del gremio empresarial
a Ia gestión de gobierno y su conflanza por el cumplimiento de las metas que el
Presidente Bolaños se ha propuesto.

Gabriel Pasos CADIN. Con relaciOn al TLC con EEUU, indicó que tenIan cierta
informaciOn preocupante que podia hacer pensar que algunos 2 paIses
centroamericanos pudieran negociar bilateralmente un TLC con EEUU; destacO Ia
importancia de Ia competitividad en el factor productivo, para poder ofrecer
mejores resultados en su gestiOn.

Benjamin Lanzas Cámara de Ia Construcción. SeñalO que Ia nueva poiltica
de EEUU era clara, a! no tener intenciones de otorgar asistencia financiera a
gobiernos corruptos, por lo que felicitó Ia gestiOn del Presidente Bolaños; señaló
que el despale en el norte del pais, es indiscriminado; Asimismo, sobre el Canal
Seco, dijo que el despale afectarla igualmente el aspecto medioambiental; destacO
Ia importancia de que Ia Ley de Contrataciones del Estado, no se incluyan
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beneficios para empresas extranjeras que introducen maquinaria libre de
impuestos, concluyen sus obras, y las maquinas quedan en el pals, lo que
consideró una competencia desleal, para quienes pagan impuestos..

Agregó que habla asistido a una reunion de constructores de Centroamérica, y que
era importante que en Nicaragua se implemente el Fondo de Mantenimiento Vial;
informO que el proyecto de Ia Carretera de San Lorenzo, se encontraba parahzado
hasta que se apruebe Ia misma; dijo que dicho Fondo, no habia que tornado como
impuesto, sino que traeria muchos beneficios.

Luis Corea CONAPRO. Expresó su respaldo a Ia gestiOn gubernamentaF;sobre
el tema de Servicios en el tema del TLC, dijo que Nicaragua se encontraba en
desventaja con relación al resto de profesionales en Ia region; agregó que ni en
Nicaragua ni en El Salvador, existia colegiaciOn de los mismos; dijo que harlan
Ilegar a Ia Presidencia de Ia Repáblica, un anteproyecto de Ley sobre Ia materia.

Guillermo Jacoby INDE. DestacO Ia importancia de las PYMES; que era
necesario una Ley sobre Ia materia que incluyera financiamientos blandos, centros
de negocios, transferencia de tecnologia, tecnologia limpia, poifticas fiscales y
aduaneras, bienes y servicios, seguros para cumplir ventas en el extranjero, entre
otras.

Dijo que a Ia vez, era necesario ejecutar algunas acciones paralelas, tales como
eliminar los trámites burocrâticos, revisar los pagos de aranceles y servicios,
ventanilla ünica, el acceso de las PYMEs a créditos disponibles el BID cuenta con
un fondo de US$ 40 millones, lo que considera el INDE no es el FNI Ia instituciOn
más apropiada para su manejo, pero que podria crearse una ventanilla
diferenciada en el FNI.

AgregO que Ia experiencia peruana podrla servir de utilidad; que se debian revisar
las Leyes de Justicia Tributaria, de Incentivos Turisticos y de Medio Ambiente;
destacO Ia importancia del potencial petrolero, que podria generar US$ 1,000
millones anuales.

Miguel Romero Cámara del Turismo. DestacO que el gobierno señalO el
turismo, como una de las 7 areas prioritarias para el desarrollo econOmico;
cornentO que su institución considera que no existe un Plan de Desarrollo en el
sector turismo y que era necesario elaborar el mismo, a 5 0 10 años plazo; que el
INTUR se habia convertido en un Instituto de Mercadeo y deberia ser un ente
planiflcador, estratégico; que no hubo aprovecharniento nacional habiéndose
ejercido Ia Secretarla Protempore centroamericana del sector turismo.
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Maria Jane Salinas UPANIC. Consideró importante, que las instituciones
bancarias brinden informaciOn hornogénea, sobre el refinanciamiento de Ia deuda
del sector cafetalero, lo que es urgente, para aprovechar las Iluvias.
Oscar Alemán UPANIC. Los Alcaldes del occidente del pals, han subido Ia
carga impositiva entre un 100 % y un 400 % sobre Bienes Inmuebles, lo que hace
irnposible el poder cubrir dicho impuesto; que lo rnás que han ofrecido reducir es
un 30 %, lo que no les permitirá operar; sugiriO que se promueva una tabla
impositiva en base a Ia producciOn; opinO por que se consulte a los sectores por
medio de un estudio de factibilidad, las reformas a Ia Ley de Justicia Tributaria.

Alejandro Mansell APENN: AgradeciO al Señor Presidente haber aceptado
participar en Ia inauguraciOn de Ia Feria de Exportadores 13 de junio; se refirió a
Ia visita prOxima de inversionistas en el sector no tradicional e interesadosen Ia
compra de productos nacionales; cornentO que el alza en el sector energético,
tendrá un costo irnportante para los productores.

Aifredo Cuadra Cámara de Comercio. Sobre Ia Ventànilla Unica, propuso que
Ia Cãmara de Comercio sea Ia sede de Ia misrna, al brindar las facilidades para Ia
misma; destacO Ia importancia del nuevo COdigo Tributario, asi corno Ia ratificaciOn
de Ia ConvenciOn de Nueva York por parte de Ia Asamblea Nacional para
posteriorrnente poder hacer efectiva Ia Ley de Arbitraje.

Arturo Gómez Sector AvIcola. Se refiriO a los subsidios otorgados por EEUU a
los agricultores; a los problemas fitosanitarios en Ia regiOn.

Alfonso Rosales Cámara de Pesca. En el año 2000, las exportaciones
alcanzaron US$ 200 millones; en Ia actualidad, ünicarnente US$ 90 millones; no-se
están explotando algunos recursos como el caracol, pescados y Ia acuicultura; dijo
que se habia Ilegado al lirnite en Ia explotaciOn del camarOn y Ia langosta; pidiO
que no se otorguen más licencias; que las licencias actuales deberian de otorgarse
a plazos más largos, para planificar Ia inversiOn; que se conforme Ia CornisiOn
Nacional de Pesca, con carácter resolutivo; que se conforme un equipo gerencial
entre el gobierno y el sector pesquero para aumentar las exportaciones.

Ramiro Gurdian Ex Presidente del COSEP. Sobre Ia ComisiOn Juridica y sus
recomendaciones, opinO que el principal problerna radica en Ia AdministraciOn de
Justicia, y no tanto en Ia legislaciOn; que es un problema de voluntades;
recornendO que el Procurador General de Ia Repüblica, vigile el cornportarniento de
los otros poderes del Estado en cuanto al uso de los recursos del erario póblico, tal
como lo faculta Ia Ley.

Comentarios Generales del Presidente de Ia Repüblica
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RecordO Ia reuniOn sostenida con el COSEP el pasado 21 de enero; cornentO que Ia
iniciativa para el establecirniento de un l5avo. mes habia sido detenida; los
avances para alcanzar el TLC con EEUU, considerando que ningün pals
centroamericano podria ir sOlo; Ia irnportancia de Ia hornologaciOn de politicas en
Centroarnérica para estar listos a Ia negociaciOn de dicho TLC; Ia rnejorIa en las
relaciones con Honduras y Costa Rica; destacO los avances en el proceso de
integraciOn centroarnericano; las futuras negociaciones cornerciales con Ia UniOn
Europea; el mejoramiento de Ia imagen internacional del pals, lo que ha provocado
el destrabar prestarnos y donaciones, corno es el caso de los paises nOrdicos que
en el presupuesto del año 2002 no incluyeron a Nicaragua, pero que silo harlan en
el año 2003.

AgregO que se revisarIa Ia Ley de Contrataciones del Estado; sobre el Fondo de
Mantenirniento Vial, dijo que se discutiria con Ia bancada del PLC, en vista que lo
ánico pendiente era el reglamento; que era necesario que el COSEP generarâ
opiniOn püblica para favorecer las iniciativas de interés nacional; que habia que
revisar los alcances de Ia Ley de ColegiaciOn en el rnarcode los servicios y eI TLC
para ver el âmbito de las rnismas.

Sobre el sector turismo, el Doctor Mario De Franco se refiriO a Ia estrategia que se
impulsa, en base a reuniones de planificaciOn que se han realizado con Ia
colaboraciOn del INCAE; que probablernente el sector turismo notaba un "vaclo"
ante Ia falta del Director del INTUR; Mario Arana agregO que se realizO un estudio
de planificaciOn por parte de Ia Unidad de Inversiones Püblicas financiado por el
BID, el cual es integral y que pronto estaria a disposiciOn, para trabajar
conjuntamente en Ia planificaciOn de dicho sector.

Con relaciOn a Ia Ventanilla Unica, el Presidente de Ia Repáblica dijo que se habia
reunido con el empresario Carlos Pellas para irnpulsar Ia estrategia de atracciOn de
inversiones que habia solicitado; que ya se estaba desarrollando el esquema, para
lo que se cuenta con Ia asistencia del Doctor Eduardo Montiel; que el CEI seguiria
operando pero enfocado a otro tipo de inversiOn, y que rnuy probablemente para
el mes de junio, estaria conforrnado el equipo técnico.

En referencia a los subsidios en EEUU y Ia UniOn Europea, el Presidente Bolaños
coincidió en Ia cornpetencia desleal, que signll9ca para nuestros productores.

Sobre as recomendaciones de Ia CornisiOn Juridica, comentO sobre Ia prOxima
elecciOn de los 5 magistrados de Ia Corte Suprerna de Justicia; que abordaria el
terna en Ia reunion con Ia bancada del PLC; que ha existido una arrnonia cornpleta
con Ia Asarnblea Nacional, lo que ha resultado en Ia aprobaciOn de varias Ieyes que
presentO el Poder Ejecutivo; comentO sobre el retiro de Ia iniciativa del 6 % del
sector universitario; que Ia se detuvo igualmente Ia Ley para Ia DestituciOn de
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Funcionarios Püblicos; que Ia Ley de Pesca serâ igualrnente abordada en Ia agenda
legislativa, asi corno el Reglamento del Fondo Vial.

Abordando ternas de interés nacional, se refiriO a las razones que se tomaron en
cuenta para Ia sustituciOn del Doctor Alberto Novoa; que ünicarnente era
Procurador especial para 2 casos y habia inmiscuidose en asuntos no de su
cornpetencia; que el caso de COPROSA se encontraba aün en Ia Contraloria
General de Ia Repóblica; que se habia conversado en 4 ocasiones con el Doctor
Novoa; que se nombrO corno Procurador especial para sustituirlo, al Doctor
Eduardo Boza 10 que fue saludado efusivamente por los rniernbros del COSEP.

Sobre el deficit fiscal, se refiriO a las enorrnes dificultades para cubrir el rnismo, en
base a recortes en Ia inversiOn de capital, austeridad y el aumento en las
recaudaciones, quedando pendiente alrededor de CS$ 280 millones, si se aprueba
Ia reforma a Ia Ley de Justicia Tributaria.

En base al comentario publicado en un diario, sobre Ia lenta ejecuciOn, dijo que Ia
cifra correcta era del 16.8 % no del 6.1; que el primer trimestre, siernpre era el
de mâs lenta ejecuciOn y que tarnbién existian algunos problemas ocasionados por
Ia irnplementaciOn del SIGFA.

Con relaciOn a Ia propuesta para Ia Superintendencia de Pensiones, dijo que se
buscarian las mejores opciones; el Presidente del COSEP sugiriO tornar en
consideraciOn al Presidente de Ia Cârnara de Cornercio, Alfredo Cuadra.

Sobre Ia explotaciOn indiscriminada en el sector maderero, el Ministro Agropecuario
y Forestal, comentO sobre Ia capacidad del INA FOR en Ia materia 10 °i’o;
cornentO igualmente sobre Ia iniciativa para un Prograrna de ReforestaciOn que
está trabajando.

Avil RamIrez
28 de Mayo de 2002
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